
 
पे्रस विज्ञप्ति 

नई दिल्ली: 20 जनिरी 2022 
विकास समूह से ननशानेबाज  निीन और िीरंिाज ररधि के ललए  सहायिा लमशन ओलप्पिक सेल की 

स्िीकृनियां 
 

नई दिल्ली, 20 जनिरी: 20 वर्षीय पिस्टल निशािेबाज िवीि और 17 वर्षीय ररकवव तीरंदाज ररद्धि, दो पवकास समूह के 
एथलीटों की   सहायता के ललए इस साल के एलशयाई खेलों और अन्य प्रनतयोधिताओ ंकी तैयारी हेतु युवा कायवक्रम और 
खेल मंत्रालय ि ेलमशि ओलम्पिक सेल के लक्ष्य ओलम्पिक िोडियम योजिा स े 6.56 लाख रूिए के प्रस्ताव को आज 
मंजूरी  दी। 
 
लम.ओ.से. िे  िवीि को म्जन्होंिे आईएसएसएफ पवश्व जूनियर निशािेबाजी चैंपियिलशि, िेरू में  10 मीटर एयर पिस्टल 
प्रनतयोधिता में चौथ ेस्थाि िर रहे उिको 4.14 लाख रुिए देिे की स्वीकृनत दी।  यह अिुदाि उन्हें स्टेयर ईवीओ 10 ई 
पिस्टल और  स्कैट एमएक्स-िब्ल्यू 2 वायरलेस ऑम्टटकल सेंसर उिस्कर सुरक्षित करिे में सिम बिाएिा। 
 
पिछले िवंबर में ढाका के  एलशयाई चैंपियिलशि में रजत िदक प्राटत भारतीय महहला टीम की ररद्धि को उसके ििुर्ष 
और X 10 तीर के ललए  होयट फॉमूवला वेलोस ललपब्लस की खरीद के ललए 2.42 लाख रुिए की  मंजूर की िई थी।  
लसतंबर में अमरेरका के यांकटि में  जािाि के पवश्व िंबर 29 के टोमोमी सधुिमोटो के खखलाफ कडा संघर्षव करते हुए 
ररधि की िजर उस िर िडी। 
 
लम.ओ.से. िे िैरा शूटर मिीर्ष िरवाल के  िोला-बारूद  खरीदि ेऔर  उिके द्रोणाचायव िुरस्कार पवजेता प्रलशिक  जे िी 
िौहटयाल के आवास और भोजि खचाव प्रस्ताव को भी अिुसमधथवत स्वीकृनत दी।  यह प्रस्ताव लिभि 4 लाख रुिये का 
था। 
 
मंत्रालय मखु्यत: प्रत्येक राष्ट्रीय खेल संघ के प्रलशिण  और प्रनतयोधिता के ललए वापर्षवक कैलेंिर (एसीटीसी) के तहत 
पवलशष्ट्ट एथलीटों का समथवि करता है।  टॉटस  उि िते्रों में एथलीटों को स्वनििावररत सहायता प्रदाि करता है जो 
एसीटीसी के अंतिवत िहीं आते हैं और एथलीटों की अप्रत्यालशत जरूरतों को िूरा करते हैं क्योंकक वे ओलंपिक और 
िैरालंपिक खेलों में उत्कृष्ट्टता प्राटत करिे की तैयारी करते हैं। 
 
 
पिछले महीिे में, 1 स े10 जिवरी तक हैदराबाद में राष्ट्रीय रैंककंि तीरंदाजी टूिावमेंट के बाद, लम.ओ.से. िे ररकवव तीरंदाजों 
दीपिका कुमारी और अतिु दास के ललए टॉटस सहायता की  समीिा करिे का निणवय ललया था।  स्ििाव में उिके िीच ेके 
बराबर स्तर के प्रदशवि को देखते हुए,  लम.ओ.से. िे उन्हें अभी टॉटस सूची में  शालमल िहीं करिे का निणवय ललया है। 
 



पिछले िेढ़ दशक से  देश में तीरंदाजी के प्रोफाइल को ऊंचा  उठािे में उिके अिार योिदाि को ध्याि देते हुए, लम.ओ.से.  
के सदस्य, भाखेप्रा के अधिकाररयों  और भारतीय तीरंदाजी संघ के अधिकाररयों ि ेपवचार पवमशव ककया और निणवय उिको 
साझा ककया। 
 
दीपिका कुमारी ि ेकहा  "मैं इस बात को सराहिा करती हंू कक भाखेप्रा  के अधिकाररयों िे मुझे लम.ओ.से. की बैठक से 
िहले ही सूधचत कर हदया था कक मुझे टॉि योजिा से बाहर ककए जािे की संभाविा है।  मझुे आिे वाली प्रनतयोधिताओं 
में अच्छे स्कोर प्राटत करके वािसी आि ेके ललए पे्रररत ककया जाएिा। ” 
 
अतिु दास िे उिके पवचारों का समथवि करते हुए कहा  "हम बहुत िरेशाि थे कक हम ओलपंिक खेलों रहिा चाहा, हम  
िररणाम खेलों में  प्राटत िहीं कर सके।  ओलंपिक खेलों  के बाद हम प्रनतस्ििी तीरंदाजी स ेबे्रक ले ललया।  उन्होंिे कहा 
मुझे मालूम  है कक यह समय की बात है  और हम अििी जिह हालसल करके हम उसी स्थाि िर वािस आ 
जाएंिे। 
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